

## PRESENTACIÓN

Nuevamente nos complacemos en ofrecer a nuestra lectoría, una selecta muestra de los muchos temas y asuntos que despiertan el interés de los miembros de nuestra comunidad académica. Todos estos trabajos son hijos de la Universidad venezolana. Proviene del esfuerzo cotidiano de nuestras cátedras. Exhiben el saldo en positivo de una institución, la universitaria, cuyos aportes han sido capitales para nuestra vida republicana. Sirva este nuevo volumen de **Ensayos Históricos**, para remachar la presencia universitaria en la vida nacional, para colocar con orgullo el solvente resultado de nuestras investigaciones, para ratificar al *Instituto de Estudios Hispanoamericanos* como vitrina de exhibición de las más variadas demostraciones del pensamiento y de la investigación, más allá de sus orientaciones teóricas o de cualquier filiación ideológica o política.

La entrada de esta entrega la dejamos en manos de Hancer González, quien nos ofrece un ensayo sobre la actuación del ayuntamiento de Mérida en el reparto de tierras y solares entre 1576 y 1622. Así como él, Fabricio Vivas Ramírez nos habla sobre el comercio en Venezuela entre 1651 y 1700, Luis Alberto Ramírez Méndez propone un acercamiento al tema de las comidas en el Convento de Santa Clara de Mérida, Juan Carlos Contreras se adentra en los caminos de las rentas del Cabildo de Valencia en el siglo XVIII, Ramón Chacón ajusta cuentas con lo relativo a la fundación de la Capitanía General de Venezuela, Alí Enrique López Bohórquez encara el reto de hablar sobre la oposición del claustro pleno de Caracas a la creación de una universidad en la ciudad de Mérida. Más luego, Jorge Bracho tantea la senda de la independencia en Venezuela, Andrés Cañizalez nos trae un ameno ensayo sobre la prensa y la economía en el debate sobre la libertad de expresión en Venezuela entre 1830 y 1847, Amelia Guardia expone una comparación entre Bolivia y Venezuela desde la perspectiva del derecho civil, Germán Pacheco se adentra en las aguas de las ciencias agrícolas en Venezuela, Wilmen Ortega se mete con los papeles de la Asociación General de Estudiantes de Venezuela, Alexander Torres pesquisa las páginas de la revista SIC, en busca de las valoraciones en torno al tema del matrimonio y finalmente Pedro Castro cierra el tomo con una disertación sobre la nación y el nacionalismo.

Sin más, los autores y sus obras.

**Lionel Muñoz Paz**